



SAUVER, PROTÉGER, ÉDUCUER

Jean-Marc Ducotterd est devenu le big boss protecteur et ami des tortues. Sa passion pour cette bestiole, qui hante la planète bleue depuis 200 millions d'années, remonte à l'enfance: à l'âge de 11 ans, le jeune Jean-Marc fonde un groupe de recherches sur les reptiles. À 22 ans, une amie lui offre deux tortues, il ne se doute pas que c'est le début d'une longue aventure qui va lui permettre d'en sauver des milliers de l'abandon et de la maltraitance. En 1994, avec deux amis, il fonde PRT (Centre de protection et de récupération des tortues) à Chavornay, à la fois refuge, clinique et hôtel cinq étoiles. Jean-Marc Ducotterd constate qu'il y a de plus en plus d'abandons.

Phénomène de mode? On prend, on jette, sans le moindre sens de ses responsabilités face à une entité vivante. Actuellement, il en accueille 1300, raison pour laquelle il a entamé un nouveau combat: trouver des fonds pour agrandir PRT (1), car les infrastructures qui permettent aux tortues de vivre selon leur nature et leurs besoins coûtent cher. Entouré de bénévoles, il compte beaucoup sur l'éducation pour que changent les mentalités et qu'enfin les humains respectent ce symbole de la sagesse qui peut peser entre 80 grammes... et une tonne.

PRT, ouvert au public tous les samedis matin (n'hésitez pas à demander des conseils), participe en plus à des projets de conservation de notre tortue indigène et de tortues asiatiques. Et puis, à PRT, on sait s'occuper de la fameuse tortue hargneuse (peu fréquentable car dangereuse) qui a défrayé la chronique en mai dernier. > www.tortue.ch

(1) Toute participation au nouveau centre Emys de PRT est la bienvenue car elle permet de protéger les tortues maltraitées ou abandonnées.